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La Jornada de los Misioneros Mártires
La Jornada de los Misioneros Mártires, que se 

celebra ya desde hace 24 años, funda las raíces en 
el testimonio de vida de Monseñor Oscar Romero, 
asesinado el 24 de marzo de 1980 en San Salvador 
mientras celebraba la misa en la capilla de un 
hospital, castigado por sus denuncias contra las 
violencias de la dictadura militar en el país.

Ya en 1981, varias expresiones misioneras en 
Italia comenzaron a conmemorar la muerte del 
arzobispo salvadoreño que se había enlistado a 
favor de los pobres hasta dar la vida por la causa 
del Evangelio. En 1993, el Movimiento Juvenil 
Misionero, hoy Missio Giovani, propuso a la Iglesia 
italiana transformar esta celebración espontánea en 
una cita anual: una jornada en la cual hacer memoria 
de todos los misioneros asesinados porque eran 
portadores de la Buena Noticia de Jesús de Nazaret.

La Fundación Missio continúa siendo promotora 
de esta cita, tan importante para la conmemoración 
de los mártires como para recordar la necesidad 
de ser cercanos a enteras poblaciones que sufren 
empobrecimiento e injusticias.

Este año, la celebración de la jornada asumió una 
característica todavía más especial. 

Al recuerdo de los 20 misioneros mártires que la 
Agencia Fides reportó, se agregó el recuerdo de los 
centenares de sacerdotes y religiosos, capellanes 
de hospital, trabajadores pastorales del mundo 
sanitario, como así también obispos, que murieron 
durante su servicio, prodigándose para ayudar a 
quienes estaban afectados por el coronavirus en los 

lugares de atención durante sus ministerios.
En Europa, después de los médicos, los sacerdotes 

son la categoría que más ha pagado su tributo al 
Covid.

Los mártires, quienes dieron su vida hasta la 
sangre, como el Maestro, resisten frente a situaciones 
difíciles hasta la muerte, no como héroes sino como 
compañeros de camino de las poblaciones que 
están llamados a servir. Es en el servicio, el espíritu 
del don de sí, el testimonio concreto de aquella fe 
que abrazaron y llevaron adelante con tenacidad.

Nuestra misión de Adoratrices de la Sangre de 
Cristo que nos llama  a contribuir en la obra redentora 
de Cristo Jesús por la humanidad, nos recuerda 
todos los días el don de unirnos al sacrificio de Cristo 
que en la Cruz mártir, inocente, ofreció su vida para 
salvar a la humanidad del pecado y de la muerte. 
Por eso, unamos nuestra vida a la de los mártires de 
la fe de la caridad de toda la historia, para que sean 
ejemplo de sacrificio y de redención, de conversión 
y de fe. Los mártires nos recuerdan la Pasión de 
Cristo, su significado. Por lo tanto, acerquémonos al 
mundo, al prójimo, sumergiéndonos en la realidad 
con el espíritu de quien se priva de sí para llegar al 
otro, para que el tiempo de Dios esté siempre más 
presente en medio de nosotros.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC
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Ya son varias veces que voy a Tanzania, pero 
cada vez es como si fuera la primera. Me quedo 
profundamente tocada por la acogida de un 
pueblo cordial, abierto, pacífico. Cada vez aprecio 
aspectos nuevos que me hacen sentir no sólo en 
casa sino que me permiten reconocer la riqueza 
de una cultura diferente, hermosa. 

Esta vez, la experiencia fue todavía más fuerte 
sobre todo porque el contexto mundial de la 
pandemia me lleva a sentir sobre mí y dentro de mí 
el sufrimiento de una crisis sin precedentes. Todo 
lo que estamos llamados a vivir en este momento 
histórico especial tiene un valor agregado. Son 
muchos los sentimientos que hacen de filtro a la 
realidad que se vive y nada parece ser más como 
antes.

Viví días en los que traté de dar espacio a la 
acogida de lo que lograba captar tratando de 
vivir profundamente cada instante y dejando que 
resonara en mí la novedad con toda su riqueza. 

Cuando llegué a Dar Es Saalam, tuve la 
sensación de haber salido de una experiencia 
surrealista. Después de un año de distanciamiento 
social, de presiones y miedo de contagio, 
de precauciones y limitaciones, de números 
y previsiones… de encierro, de contagios y 
muertes… me encontré sumergida en una 
realidad con desafíos cotidianos de la misma 
clase, y por un instante el covid-19 me pareció un 
pensamiento lejano. 

Me di cuenta que quienes viven en situaciones 
de pobreza no tienen la oportunidad ni siquiera 
de tomar consciencia de lo que a menudo sucede 
alrededor de ellos y que la economía mundial 
dirige verdaderamente la suerte de la humanidad.

Fui recibida por las hermanas con mucha 
alegría: este viaje fue un momento muy fuerte 
de fraternidad en el que, superado aquel 
distanciamiento físico que la pandemia nos 
impuso, logramos expresar aquella cercanía 
y aquella sororidad que hizo mucho bien al 
corazón. Se sintieron abrazadas y sostenidas por 
toda la Congregación, valorizadas a través del 
gesto de la cercanía y animadas a mirar el futuro 
con esperanza a pesar de los momentos de 
incertidumbre, para ser “artesanas de comunión”. 
Escuché experiencias de fidelidad probadas por el 
sufrimiento, de coraje, de testimonio sereno aún 
en la incertidumbre, de compartir, de cuidado y 
proximidad… de caridad y servicio a costa de la 
vida.

Trabajamos sobre los procesos comenzados 
escuchándonos mutuamente, de actitud de 
búsqueda y de apertura a la escucha del Espíritu 
para alcanzar una autonomía ya próxima. Junto a 
un grupo de hombres y mujeres responsables y 
voluntariosos, estamos ultimando la realización de 
una nueva estructura de gestión y administración 
para la Aldea de la Esperanza. 

Visita a Tanzania

Adoratrici del Sangue di Cristo / Adorers of the Blood of Christ
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Tanta sinergia y sinodalidad que nos está 
permitiendo favorecer la transformación en el 
respeto de las diferencias y de la unicidad. Tratamos 
de promover la cultura del encuentro y del 
diálogo favoreciendo momentos de compartir y 
de confrontación entre personas con experiencias 
diferentes para ampliar la participación y la 
corresponsabilidad en la consciencia de que cada 
cultura tiene su patrimonio de unicidad y riqueza. 
Nunca como en este tiempo de pandemia, 
hemos experimentado que todo está unido, 
todo está en relación, todo está conectado y que 
verdaderamente es fundamental la sinergia de las 
diferencias.

Durante mi permanencia, el pueblo tanzano 
vivió la muerte del presidente John Magufuli, 
polémico líder popular que en cinco años y 
medio de gobierno cambió profundamente el 
país gracias a su compromiso con el crecimiento 
y el desarrollo cultural, espiritual, político y 
económico. Aparte de la controversia sobre el 
Covid-19, durante su primer mandato recortó 
los sueldos del gobierno (comprendido el suyo) 
para aumentar los fondos para los hospitales y las 
asignaciones de remedios para el HIV/AIDS. 

En el 2015 anuló las celebraciones del Día de 
la Independencia y utilizó el dinero para lanzar 
una iniciativa contra el cólera. 

La asistencia sanitaria fue una de las máximas 
prioridades de la administración Magufuli, 
en parte testimoniada por el hecho de que la 
expectativa de vida en Tanzania aumentó cada 

año durante su mandato. Vi un país en crecimiento: 
las mejoras de las infraestructuras, de las calles y 
de los aeropuertos posicionan a Tanzania para 
continuar su trayectoria de crecimiento.

Participé con las hermanas en las ceremonias 
de saludo reservadas al presidente: vi una 
inmensidad de personas sufrir por la muerte 
del propio líder, manifestar dolor por la pérdida 
de un “padre”, sentir el fuerte lazo con la propia 
autoridad y un fuerte sentido de pertenencia a 
la nación. Quedé muy tocada por este pueblo, 
guardián de valores importantes en este tiempo 
de grandes incertidumbres. Una experiencia muy 
fuerte para mí.

Agradezco al Señor por haberme permitido 
vivir esta oportunidad de servicio, a las hermanas 
por el cálido recibimiento que me dieron y por su 
testimonio de vida.

Hermanos y hermanas de todos, 
independientemente de la fe, de las culturas y de 
las tradiciones de cada uno, porque el futuro no es 
monocromático (FT Nº 100) y el mundo es como 
un poliedro que deja transparentar su belleza, 
justamente a través de sus diferentes facetas.

Hna. Nadia Coppa, ASC
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Fraternidad y Diálogo 
Compromiso de amor de las mujeres en la pandemia

La campaña de la Fraternidad se desarrolla 
durante el período litúrgico de la Cuaresma en 
todo Brasil. Desde 1964, las diferentes Campañas 
de Fraternidad son un grito profético a la Sangre 
de Cristo derramada en situaciones de injusticia, 
violencia y desigualdad. Es una conquista 
también porque es una respuesta a las llamadas 
del Concilio Vaticano II.

Este año, la campaña de Fraternidad es 
ecuménica, lo que significa que no está preparada 
sólo por la CNBB (Conferencia Nacional de 
Obispos de Brasil) sino también por el CONIC 
(Consejo Nacional  de las Iglesias Cristianas de 
Brasil). El tema de la campaña de este año es 
Fraternidad y diálogo: un compromiso de amor, 
y el lema: “Cristo es nuestra paz: de lo que estaba 
dividido hizo una unidad” (Ef. 2, 14a).

La campaña de Fraternidad de este año 
denuncia la situación de una sociedad enferma, 
desigual, violenta y polarizada. No pretendo 
hacer aquí un análisis o algo parecido. No 
obstante, pienso que es importante subrayar 
estos puntos que nos ayudan a comprender el 
trasfondo de esta campaña, es decir, el diálogo. 
Esta campaña  nos exhorta a ejercitar el diálogo 
que crea puentes y no muros; exige que nos 
ejercitemos en identificar las situaciones de odio, 
discriminación y violencia para construir una 
cultura del diálogo.

Para las primeras comunidades cristianas, 
el diálogo era una prerrogativa porque, según 
sus experiencias, Dios viene a su encuentro a 
través de su Hijo, es decir, un Dios de relación 
y comunión. Jesús presenta a su padre como 
compasivo y misericordioso. Un Dios que tiene 
preferencia por los pequeños, los pobres, 
los desventajados y oprimidos: no permite 
discriminaciones y divisiones. Es a través de la 
cruz que nos hacemos uno con la humanidad, 
y la mujer es la primera testigo de este amor 
solidario, testigo del Resucitado, como podemos 
leer en el texto de la tumba vacía (Jn. 20, 11-18) 
que puede ser interpretado como un espacio de 
vida para todos los crucificados de la historia. 
Desde el momento que se hizo el primer anuncio 
a alguien que representaba, en un cierto sentido, 
a la clase empobrecida y discriminada de la 
sociedad.

La fuerza de este primer anuncio se revela 
en el compromiso de las mujeres a anunciar 
al Resucitado en las primeras comunidades 
cristianas. Como se nos revela en las cartas 
paulinas.

Había muchas mujeres que guiaban las 
comunidades. Y en el momento actual no es 
diferente, en medio de esta pandemia y, en todas 
las situaciones sociales que convergen y afligen a 
la sociedad actual,  hemos visto el protagonismo 
femenino en varios sectores de la sociedad 
brasilera. En las comunidades hemos visto 
acciones de solidaridad sobre todo por parte de 
las mujeres en sus casas. 

“Esta pandemia ha revelado cómo la condición 
humana depende del cuidado esencialmente 
de las mujeres. No hay respuesta a la pandemia 
que venga sólo de extracciones de la economía. 
Y también en el pequeño mundo de la casa y del 
cuidado”. (Debora Diniz)

El cuidado como característica femenina 
es un compromiso a amar a la sociedad, y este 
compromiso comienza con las pequeñas cosas 
cotidianas, con la cercanía, con pequeños gestos 
que pueden llevar a un diálogo con quien es 
diferente, y finalmente derribar los muros que 
nos separan. 

Como decía nuestro amigo San Francisco 
de Asís: “Donde haya odio, ponga yo amor; 
donde haya ofensa, ponga yo perdón; donde haya 
discordia, ponga yo unión; donde haya duda, 
ponga yo la fe…” .

En esta realidad de pandemia tenemos mucho 
que aprender de las mujeres que extendieron el 
cuidado de las relaciones más allá de las paredes 
de la propia casa: a la comunidad, al barrio, a la 
sociedad. Esto demuestra que podemos pasar 
del odio y la división al diálogo y, por lo tanto, 
transformar el mundo.

Gracias a cada una que con fe, coraje y 
esperanza está dando un nuevo sentido a este 
tiempo de pandemia construyendo una cultura 
del diálogo con ternura y paciencia.

Hna. Andrea Mireldy, ASC

Área Continental: Américas
Región Manaos

Del Mundo ASC
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Recordando a Hna. Zilda
Hna. Zilda, Misionera en Perú

Zilda, recordamos hoy 
tu pascua final,

con la que viviste y sigilaste 
todo tu gran ideal.

Para ser adoratriz 
el río Tapajós dejaste.

Otras aguas te atrajeron
y abandonaste tu familia.

Después Jesús te llamó
de la vasta Amazonía

hacia las montañas peruanas. 

Siempre con tu sonrisa, 
tu amabilidad y tu alegría

te hicieron enfrentar, sin miedo,
la tremenda pandemia.

Contable eficiente,
sierva generosa,

de la Sangre de Jesucristo
fuiste propagadora.

De los Misioneros de la Sangre
eras amiga y colaboradora

siempre ágil y “en  movimiento”.
Animadora de los laicos.

Con el ardor de una Adoratriz:
tu sello...

En Perú o Brasil
seguiremos tu camino.

Estás todavía con nosotros,
la “corona” no te aplastó.

Recibiste otra CORONA
del Amor que te ha consagrado. 

Hna. Marília Menezes, ASC

Hna. Zilda en Roma
durante el seminario 

para las economías en 2019

Área Continental: Américas
Región Manaos

Del Mundo ASC
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Santa María De Mattias y Jomanny

No podemos nunca prever el momento en que 
Santa María De Mattias tocará nuestra vida o la de los 
demás con las palabras que usamos o bien con una 
imagen en la pared.

El martes 19 de enero, un niño de segundo grado 
entró en mi aula lleno de alegría. Jomanny fue el 
primer alumno que entró en clase el primer día. Vino 
a mí y me dijo que tenía un regalo de Navidad para 
mí, pero que ese día no la traía consigo. Inútil decir 
que era bastante escéptica, habiendo pasado ya 
mucho tiempo de la última Navidad. Al día siguiente, 
Jomanny entró en el salón a la mañana y no dijo nada.

El jueves 21 de enero, Jomanny entró al aula con 
una sonrisa grande en la cara, detrás de una cubre 
bocas obviamente, y una bolsa. Me la trajo y me dijo 
que tenía que abrirla enseguida. Naturalmente, seguí 
sus instrucciones y la primera cosa que encontré en la 
bolsa fue una flor grande de seda roja.

Jomanny me dijo que había elegido aquella flor 
especialmente para mí. Bajo la flor había una gran 
taza de café que podía fácilmente contener 20 onzas 
de café. Mis estudiantes saben que me gusta el café y 
lo huelen regularmente en clase. Soy la única maestra 
de la escuela que toma café, por lo tanto, es justo que 
yo tenga mi pequeña cafetera en mi salón. Junto a la 
gran taza de café había una vela. La vela se llamaba 
“sueño”. Jomanny me dijo que su madre había elegido 
la vela para mí. No podía no preguntarme si su 
madre pensaba que necesitaba sueño extra debido 
al consumo regular de café que probablemente se 
cuenta en la casa.

La última cosa que encontré en la bolsa era una 
pequeña decoración de plástico que parecía un 

caramelera  envuelta. Dije que era linda y la puse a 
un lado. Jomanny fue rápido a decirme que tenía que 
abrir la falsa caramelera. Me senté por un momento 
y me costó abrirla. Jomanny fue rápido a ofrecerme 
ayuda, cosa que aprecié mucho.

Dentro de aquella caramelera que rápidamente 
la había puesto a un lado, había una cosa que me hizo 
que saliera una lágrima de los ojos. Dentro había un 
pequeño trozo de papel de seda. Desenrollé el papel 
y había una medalla de Santa María De Mattias.

Por un momento quedé sin palabras. Miré a 
Jomanny; después de nuevo la medalla. Mientras 
todavía estaba mirando la medalla, Jomanny dijo: “Es 
tu santo preferido”. 

Me tomó de improviso. No había contado 
todavía la historia de María a mis alumnos este año 
escolar. A menudo cuento la historia de María el 
4 de febrero. Entonces respondí: “Sí, ¿pero cómo 
lo sabes?”. Jomanny entonces indicó una foto de 
María que tengo en la pared y dijo: “Ves, es la única 
santa que tienes en la pared, por lo tanto tiene que 
ser tu preferida”. Entonces Jomanny corrió hacia su 
escritorio, sacó un pequeño pedazo de papel y corrió 
de nuevo a mí. Había copiado el nombre de María de 
la foto, lo llevó a su casa y dijo a su madre que tenía 
que encontrar a María para mí porque era mi santa 
preferida.

Aquel día mandé una tarjeta de agradecimiento 
a la casa para Jomanny y su madre. Su madre me 
respondió vía e-mail diciendo que buscaron la historia 
de María en la computadora juntos. Terminaron en el 
sitio web de las Adoratrices. Leyeron todo sobre la 
vida y la misión de María. A un cierto punto, viendo el 
sitio web, por casualidad también vieron mi foto y su 
madre expresó que Jomanny dijo: “Guau, la hermana 
es famosa”.

Desde entonces uso la medalla desde hace 
muchos días.

Durante la clase del 4 de febrero, Jomanny 
recordó mucho de la historia de María y compartió 
muchos hechos divertidos que aprendió.

Hna. Kristen Forgotch, ASC

Región USA
Del Mundo ASC
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Corazones en comunión: Evangelio en el mundo
La visita canónica online de la administración 

general a la Región India comenzó el 11 de enero. 
Emprendimos nuestra peregrinación el 11 de enero 
y completamos nuestro viaje el 26 de febrero de 
2021. Fueron 30 encuentros y 28 grupos diferentes.

Los encuentros se realizaron para los siguientes 
grupos:

 por comunidades; 
 por grupos de edad;
 para las hermanas con responsabilidad de
 liderazgo;
 con las jóvenes en formación;
 con las hermanas que trabajan en la formación 
 y en la pastoral vocacional;
 con los asociados ASC;
 con las superioras locales, 
 y con la administración regional.
La imagen que muestro representa un corazón 

y manos que lo abrazan, llamas 
de fuego y la Palabra de Dios. La 
idea que quiero transmitir es que 
nosotras, todas las ASC, estamos 
abrazando el corazón, en él está 
guardada la Palabra de Dios. La 
comunión entre nosotras está 
radicada en la Palabra de Dios 
que nos ayuda a discernir y evitar 
el pecado. 

Nuestro celo y nuestro 
entusiasmo, como un fuego 
ardiente, nos impulsan a difundir 
la Palabra de Dios en todo el 
mundo. El tema de nuestros 
encuentros, “Corazones en 
comunión, Evangelio en el 
mundo”, nos llamó a volver a encender el amor que 
se adormeció dentro nuestro. 

La superiora general se dirigió a todas 
llamándonos a la necesidad de estar unidas para 
imitar a Jesús en nuestra vida. A pesar de sus múltiples 
compromisos, durante la visita la administración 
general tomó la iniciativa de conocer la realidad 
actual de cada comunidad y animó a pensar nuevos 
pasos para enfrentar los desafíos y las dificultades. 
Sus preguntas sobre la vida personal, comunitaria 
y apostólica de los miembros mostraron atención 
e interés por cada miembro de la comunidad. 
Para expresar su vida en la congregación, cada 
miembro se presentó con un símbolo que agregó 

creatividad y significado a las sesiones. Las 
reuniones comenzaron con el servicio de oración 
y la reflexión sobre la Palabra de Dios, seguida por 
la introducción de la superiora general. En base 
a la reflexión de la Palabra de Dios, los miembros 
respondieron a las preguntas del equipo general. 
El tema “Corazones en comunión, Evangelio en el 
mundo” enriqueció la interacción y nos hizo sentir 
que somos una sola familia. Debido a la pandemia 
COVID-19, muchos de nosotros se cerraron en 
sí mismos y al mundo externo. En tal escenario, 
el equipo general se preocupó de alcanzarnos y 
encontrarnos individualmente.

No hay palabras suficientes para explicar estos 
encuentros que duraron muchos días. El equipo 
general nos motivó dándonos un feedback positivo 
sobre nuestros respectivos campos de ministerio. 
Las sesiones refrescaron nuestras visiones y con el 

amor fraterno nos infundieron 
nueva energía.

Las tres reuniones en las que 
participé me abrieron los ojos 
sobre el mundo, impulsándome 
a vivir la vida religiosa de 
manera más significativa. El 
equipo general acogió a cada 
miembro con el amor de Dios y 
el amor a los demás hermanos 
y hermanas. Estoy segura 
que esta experiencia agregó 
vitalidad y energía a la vida de 
todas las hermanas de la región 
India. Agradezco sinceramente 
a nuestra superiora general y 

a las consejeras por este excelente trabajo y por 
habernos motivado con amoroso interés y cuidado.

En nombre de todas las hermanas, quisiera 
agradecer de manera especial a las hermanas de 
la Región por la cooperación, apoyo, colaboración 
y comprensión experimentada. Estoy orgullosa 
de decir que trabajamos como un  equipo y con 
espíritu de familia. Para las religiosas, la comunidad 
es la propia casa, y nosotras somos un don las 
unas para las otras. Estamos orgullosas de vuestra 
fidelidad a la responsabilidad acogida y, además, 
agradecemos a Dios que trabaja en nosotras a 
través de vuestro hábil liderazgo y sólida guía.

Hna. Catherine Mary, ASC

Área Continental: Asia
Región India

Del Mundo ASC
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“Corazones en comunión, Evangelio en el mundo” 
Tiempo de Gracia

Agradecemos a Dios por habernos 
acompañado durante todo el período de la visita 
canónica de la administración general a la Región 
India. Muchos de los eventos programados no 
pudieron realizarse según lo previsto debido a la 
pandemia en curso, pero la administración general 
hizo posible todo a través de un método innovador. 
Nosotras, comunidad de Palidoro, tuvimos el 
privilegio de tener al consejo general físicamente 
presente entre nosotras, lo que agregó mayor 
significado a la visita canónica.

  El tema en sí, muy amplio y profundamente 
significativo, nos permitió reflexionar sobre todos 
los aspectos de la vida consagrada: la oración, 
la vida comunitaria y nuestra misión. El mensaje 
inspirador que nos dio Hna. Nadia Coppa nos 
ayudó a comprender la importancia de construir 
una relación más profunda con Dios y crecer en 
comunión los unos con los otros, para poder cumplir 
nuestra misión con convicción y compromiso para 

la gloria de Dios. También generó la consciencia 
de la necesidad para cada persona de dar el 
primer paso, para realizar cambios en la propia 
vida. Nuestro acercamiento compasivo y nuestras 
relaciones con la humanidad sufriente es lo que 
hace la diferencia en el servicio de dedicación al 
querido prójimo.

Esta es la primera vez que tuvimos reuniones 
con hermanas por grupos de edad. Nos sentimos 
satisfechas y enriquecidas escuchando los puntos 
de vista de las coetáneas sobre el tema, con sus 
bendiciones y sus desafíos intrínsecos. Hemos 
apreciado su plan innovador y el hecho que han 
puesto a disposición su tiempo precioso para el 
crecimiento de la región India.

Sr. Arokiya, ASC

Hay un dicho: “Dios vive en dos casas, una en el 
cielo y la otra en un corazón agradecido. La palabra 
GRACIAS es una oración poderosa que dice todo. 
Dios nos hace don de 86400 segundos en un día. 
¿Hemos usado al menos uno para decir gracias?” 
(William Arther).

Ante todo, agradecemos a Dios por su proyecto 
de reunir a toda la Región India para compartir, 
evaluar y examinar los progresos de nuestra vida 
personal, comunitaria y de la región en su conjunto, 
con el tema: “Corazones en comunión… Evangelio 
en el mundo”.

Verdaderamente, fue un tiempo bendecido, 
lleno de gracia, transcurrido juntas que me 
permitió mirar una vez más mis prioridades 
personales, mi vida espiritual y para echar un 
vistazo profundamente a la manera en que vivo el 
carisma y el espíritu de la congregación, mi actitud 
cuando encuentro obstáculos y… sobre todo, para 
ver dónde me encuentro en transmitir el amor de 
Dios al “querido prójimo”. 

Me siento verdaderamente renovada y 
motivada mayormente para comprometerme a 
vivir plenamente mi vida de entrega y, por lo tanto, 
ser un faro de luz para los demás para que puedan 
encontrar el camino que los conduce a Dios y a la 
santidad. Fue un momento en el que sentí la fuerte 
experiencia de nuestra internacionalidad y que 
nos permitió celebrar con alegría nuestro tiempo 

juntas. 
Mi oración es 

que todos juntos 
podamos descubrir 
una vez más la alegría de la consagración y misión 
recibida del mismo Espíritu que guió a la santidad a 
nuestra madre fundadora Santa María De Mattias.

“Las rocas son los pensamientos de Dios en piedra, 
las gotas de rocío son los pensamientos de Dios en 
perlas, y cada comienzo es el hermoso pensamiento 
de Dios en la creación” (Dottie Eichhorn). 

Esto es verdad para nuestra superiora general y 
para sus colaboradoras.

Estoy segura que enfrentaron muchos desafíos 
y superaron muchos obstáculos para completar 
esta tarea online con el fin de poder ofrecer, con su 
estimada presencia, lo mejor a las ASC de India. El 
modo único y extraordinario en el que organizaron 
el encuentro dice mucho sobre la clase de ASC 
que son: eficientes, organizadas y orientadas al 
resultado. Digo con orgullo que dentro de ustedes 
está la gracia y la tenacidad de levantarse ante 
cualquier situación o batalla, para transformarla 
en lo mejor que pueden ser. Pueda Dios continuar 
bendiciéndolas a todas.

Un profundo gracias a todas,

Hna. Moly Parayil, ASC

Palabras de aprecio

Del Mundo ASC



“¡Ya pasaron 50 años!”: así, recibiéndome en 
comunidad el domingo 7 de marzo, comenzó Hna. 
Anna apenas me vio.

Sí, verdaderamente pasaron 50 años 
desde aquel “sí” dicho al Señor, a la Iglesia y a 
la Congregación ASC por parte de Hna. Anna y 
nosotras estamos aquí hoy para decirte “gracias”.

Cierto, este tiempo no es de los mejores, la 
pandemia –si bien con limitaciones menores 
respecto a otras partes del mundo y respecto a 
Italia modificó también nuestra vida aquí en 
Albania, además de las actividades y la posibilidad 
de reuniones y fiestas, si bien habíamos imaginado 
juntos desde hace mucho tiempo una gran 
fiesta para la ocasión. En realidad, tuviste que 
“conformarte” con un pequeño almuerzo y una 
“simplicísima” misa, pero estamos seguras que 
todos los que no pudieron estar físicamente con 
nosotros para festejar, te recordaron y rezaron por ti, 
esparcidos en la península albanesa y en el mundo, 
agradecidos por haberte conocido y recibido el 
don de tu presencia amorosa en sus vidas.

Estábamos listos para todo con tus hermanas: 
habíamos organizado plan A, Plan B y hasta un plan 
C según las restricciones que habrían sido puestas 
en acto en el mes de marzo, con tal de encontrar el 
modo de poder dar gracias a Dios por el don que 
fuiste y eres en esta tierra.

Ni siquiera el cierre de los restaurantes nos 
detuvo y así invadimos la casa durante dos días 
y nos dedicamos a ollas y sartenes, estudiando 

recetas en base a pescado (¿podía ser diferente 
para tu día?), amasando e inventando. Todo debía 
ser una sorpresa, pero tú en realidad, con una 
excusa u otra, viniste varias veces en la cocina y en 
el comedor para curiosear, ver, comprender…

TLlegó el gran día y con la simplicidad del 
estar juntos entre hermanos y hermanas, todo 
salió bien. En el almuerzo, además de los CPPS, las 
hermanas ASC y una familia de queridos amigos 
que nos ayudaron, soportado en la organización 
de la fiesta, estuvo presente también Mons. Arjan 
Dodaj, el obispo auxiliar de nuestra diócesis, en 
representación de Mons. Frendo que estuvo en la 
santa misa.

Durante la celebración, Mons. George Frendo, 
que desde hace años colabora con las hermanas 
Adoratrices, primero como párroco de la parroquia 
donde está la comunidad, ahora como obispo, te 
dirigió palabras de agradecimiento, subrayando 
que tu vida, Hna. Anna, no es una vida “realizada” 
porque fuiste buena y diligente, sino porque 
dijiste “sí” completamente y para siempre al Señor 
y justamente de aquel Señor te dejaste guiar. “No 
nos casamos, decidimos no tener una familia para 
nosotros –agregó- sino de tener una más grande, la 
familia que es la Iglesia. Renunciamos a amar a una 
sola persona sin renunciar al Amor, sino más bien 
eligiéndolo como mandamiento de nuestra vida, 
para amar a todos”.

Fue emocionante ver tu emoción durante la 
renovación de los votos, para nosotros que desde 
hace muchos menos años caminamos en el camino 
de seguimiento de Cristo, y tus ojos lúcidos en 
pronunciar una vez más aquel sí.

Todos nosotros, con corazón agradecido 
decimos,  “Faleminderit motër, edhe 100”, como 
se acostumbra decir aquí, otros 100 años de estos 
días “siguiendo al Cordero donde quiera vaya” y 
sirviendo al “querido prójimo”.

Andrea Velocci 
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Ya pasaron 50 años...

Área Continental: Europa
Región Italia

Misión Albania

Del Mundo ASC



10

Al terminar el Sínodo diocesano, Hna. Anna de 
Robertis junto con otras personas, consagrados 
y laicos, recibieron del Santo Padre la distinción: 
“Pro ecclesia et Pontifice” por su servicio misionero 
realizado en la diócesis y en tierra de Albania en 
estos 30 años.

De un testimonio publicado en Whatsapp:
Hna. Anna de Robertis, 30 años en Albania. 

No dejó Durazzo un instante, también en los días 
duros de 1997 cuando tuvo la oportunidad de 
partir. Recuerdo los años ’90 cuando nos reuníamos 
de jóvenes y adolescentes en Durazzo, hermanas 
cercanas a la iglesia de S. Lucía, llena de entusiasmo. 
¿Justo? Y muchos otros como nosotros. También ella 
recibió hoy un signo de gratitud de Papa Francisco 
por su compromiso, sobre todo con las personas 
que más necesitan, y educando a la juventud. 

Gracias, hermana Anna.

 Expresamos a Hna. Anna, en nombre de toda 
la congregación, nuestras felicitaciones y nuestra 
gratitud por su testimonio de vida en el ministerio.

Gracias, hermana Anna!

Del Mundo ASC



“Todos los días tenemos que decidir ser “buenos samaritanos o pasantes indiferentes” (69)
Los desafíos nombrados en el capítulo precedente de Fratelli Tutti evidencian la necesidad de 
reconsiderar nuestras prioridades a nivel personal, comunitario y global, antes de que sea demasiado 
tarde. Podemos tener éxito sólo cuando nos unimos en el amor como hermanas y hermanos, con una 
atención como aquella mostrada por el Buen Samaritano (Lc. 10, 25-37). 
El buen samaritano es una parábola de un viajante hebreo que es  atacado, golpeado y dejado herido 
en la calle. Primero pasan un sacerdote hebreo y después un levita, pero ambos evitan al hombre. 
Finalmente, un samaritano encuentra al viajante. Samaritanos y hebreos se desprecian mutuamente, 
pero el samaritano lo ayuda.
Jesús narra esta parábola como respuesta a la pregunta de un hombre de ley: “¿Y quién es mi prójimo?” 
El prójimo es aquel que muestra misericordia por el hombre herido –el buen samaritano. La parábola 
es una lección no sólo sobre la caridad, sino también un encuentro transformador de la misericordia. El 
Papa da una descripción detallada de cada personaje de la historia para que el lector pueda preguntarse 
“¿Quién soy yo, quién somos nosotros, en esta historia? Por lo tanto, ¿quién es mi prójimo?”.
Francisco concluye este capítulo pidiendo una catequesis y una predicación que “hablen más directa y 
claramente del significado social de la existencia, de la dimensión fraternal de la espiritualidad, de nuestra 
convicción de la dignidad inalienable de cada persona y de nuestras razones para amar y aceptar a todos 
nuestros hermanos y hermanas”.

Podremos fácilmente sustituir el nombre de María De Mattias con el de Papa 
Francisco cuando hablamos de esta parábola y reflexionar sobre el significado 
para nosotros, hoy. María estaba llena del deseo de dar todo lo que podía a su 
“querido prójimo”, independientemente de su estado social o de sus necesidades 
particulares. Cada persona era vista por ella como digna de la Sangre de Cristo, 
especial, un don de Dios. Nuestra María comprendía el valor de la persona humana, 
la dignidad personal que hay que honrar y respetar.

¿Cómo podría predicar el amor de Dios con autenticidad o autoridad sin vivir ella misma la llamada a 
la misericordia y a la comprensión? 
Él carisma que ella comparte con nosotras nos mueve hacia los demás; no puede ser de otra manera. 
María lo sabía bien. María era totalmente diferente a una “espectadora indiferente”.  
Ni tampoco lo somos nosotros. 
La Sangre de Cristo nos impulsa a escuchar profundamente el grito de la Sangre en todas partes y así 
lo sentimos. 
Pero no tenemos que detenernos allí. 
Escuchar, oír, sentir, tiene que llevarnos a todos a la acción. 
Cada vez que permitimos al amor de Dios que nos toque y transforme, 
nuestro corazón se abre más ampliamente. 
Entonces nuestros pies nos llevarán a quien tiene necesidad, y nuestras manos y todo nuestro ser 
serán donados en el servicio. 
Reconoceremos en todos a nuestro “querido prójimo”, sin ninguna separación.

Preguntas de reflexión:
¿Cómo y cuándo fuiste tú el destinatario de los cuidados compasivos de otro?

¿Cuándo te pasó que te acercaste a tu “querido prójimo” para darte completamente?  

Hna. Toni Longo, ASC

 Fratelli Tutti Capítulo 2 : Un extranjero en la calle
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Cumpleaños: Celebramos la vida

40º cumpleaños
Hna. Hemema Juvanapudi                 09/04/1981      India
50º cumpleaños
Hna. Iwona Wanke   28/04/1971      Wroclaw
60º cumpleaños
Hna. Dominga Alarcon                09/04/1961       Bolivia
70º cumpleaños
Hna. Teresa Kuzmić   03/04/1951      Zagreb
80º cumpleaños
Hna. Orsillo Elda                     02/04/1941       Italia
Hna. Giuseppina Toto                           04/04/1941      Italia
Hna. Edna Pereira Braga                      12/04/1941      Manaos
Hna. Adelfe Cristofano                        22/04/1941      Italia

Volvieron a la Casa del 
Padre 

6/03/2021 Giuseppina De Nisi  Italia

17/03/2021 Lucia Spadone                             Italia

19/03/2021 Maria Carmela Tancredi Italia

20/03/2021        Giovanna Valvano                          Italia

20/03/2021        Maria Zilda Moraes                      Manaus

21/03/2021        Charlotte Rohrbach                     USA

22/03/2021        Adele Massari                                  Italia

23/03/2021        Natalina Petrilli                               Italia

24/03/2021        Teresa Dentico                                Italia

28/03/2021        Rosaria Valente                              Italia

30/03/2021        Antonietta Agherbino               Italia

Calendario Administración General

Asambleas regionales

6 de abril:  Hna. Nadia Coppa y Hna. Matija Pavić  se unen al Seminario de Apertura para formadores
                   “Un nuevo ritmo para una nueva vida”.
17 de abril:  Hna. Nadia Coppa regresa de los Estados Unidos
23 de abril:  Hna. Brigit Pulickakunnel regresa de la India
27 de abril - 8 de mayo:  Hna. Nadia Coppa y Hna. Matija Pavićasisten a la Asamblea Electiva en Polonia

Shaan                     12-13 de abril de 2021    
Wroclaw               29 abril - 2 mayo 2021 (Asamblea Electiva)

En la Congregación

Mensual de Información
a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo
Comunicaciones Internacionales - Dirección General

Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA
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Comisión de redacción
Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Debora Brunetti

Traducciones a cargo de
Hna. Ljubica Radovac - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán


